



«DAR TODO LO QUE TENGAS PARA DAR»

Camila Ferreiro Pintos cursaba el último año de Secundaria. Una tarde de octubre de 2018, mientras estudiaba Química para un parcial, sonó su teléfono. Era un número desconocido.

Un día después, sonó el celular de Martina Vallés Baudo. También era un número desconocido. Martina iba en ómnibus a su clase de canto.

Ambas quedaron en shock. Esa llamada fue el comienzo de la cuenta regresiva; en breve viajarían a Alemania por un año para ser parte del programa de voluntariado de la Iglesia Evangélica del Río de la Plata (IERP) con la que la Iglesia Metodista en el Uruguay tiene un acuerdo de cooperación. Meses antes, Martina y Camila habían participado del proceso de selección en la sede de la IERP en Buenos Aires. Las dos tenían el anhelo de viajar y estudiar en el exterior, y una marcada vocación de servicio social, incentivada por las experiencias de Voluntariado con Acción Social de la Pastoral Educativa. Además, conocían la experiencia de la exalumna Claudia Havranek que viajó en 2017.

Los meses siguientes fueron un caos emocional: finalizar el liceo, las ceremonias de egreso de los Seniors, tramitar los papeles para viajar y estudiar algo de alemán. «Lo que pudimos —aclaran con marcado entusiasmo—. Por suerte, teníamos el muy buen nivel de inglés de Crandon». [Continuar leyendo](#)

LAS BECAS CHEVENING A TRAVÉS DE LOS EXALUMNOS PABLO HEBERLING GIUDICE Y VICENTE BONILLA GONÇALVEZ VIEIRA

Chevening es el programa del gobierno del Reino Unido para el desarrollo de líderes globales. A través de becas, este sistema ofrece oportunidades de formación de posgrados en diversas universidades de Gran Bretaña e Irlanda del Norte. Chevening fue creado en 1983 y, según cifras oficiales, más de cincuenta mil profesionales de diversas partes del mundo han usufructuado las becas de estudio. El programa ofrece apoyo financiero completo, además de la oportunidad de viajar, conocer personas de diversas regiones, y, fundamentalmente, formar parte de una prestigiosa red internacional.

Varios exalumnos de Crandon han ganado la beca Chevening a través de un minucioso y exigente proceso de selección. Al comienzo de un nuevo período, con el regreso de una generación y la partida de otra, conversamos con los becarios Pablo Heberling Giudice y Vicente Bonilla Gonçalves Vieira, exalumnos de nuestra Institución (Seniors 2008).

Pablo es contador, egresado de la Universidad Católica del Uruguay, y acaba de regresar al Uruguay, luego de un año de formación en el área de hotelería y turismo en la ciudad de Bournemouth. [Continuar leyendo](#)

MADRES DE CRANDON PARTICIPAN DE INVESTIGACIÓN SOBRE TROMBOFILIA

La Cátedra de Hematología del Hospital de Clínicas (Universidad de la República) lleva adelante la investigación Estudio de trombofilia en mujeres uruguayas que hayan cursado un embarazo en el periodo 2011-2020. El proyecto, aprobado por el Comité de Ética del Hospital de Clínicas, es inédito en el Uruguay y cuenta con la participación de estudiantes del último año de la carrera de Medicina. La metodología de investigación incluye una encuesta virtual de la que participaron madres de Educación Inicial y Primaria de nuestra Institución.

Para conocer sobre el trabajo en curso, conversamos con las doctoras Cecilia Guillermo y Sofía Grille, profesoras de la Cátedra de Hematología. Las docentes, responsables de la investigación, hicieron énfasis en el problema

informativo y de impacto social de la trombofilia. «El término se define alrededor de los años 90 para referirse a situaciones que podrían explicar la generación de coágulos en personas sanas. Se vinculó con el embarazo porque para mantener un embrión y un feto en crecimiento debe haber relación circulatoria entre la madre y el bebé», explicaron las doctoras. «No se conoce por qué razón algunas mujeres pierden los embarazos o los bebés no crecen adecuadamente y se pensó que la tendencia a formar coágulos podía llegar a interrumpir la circulación materno-fetal y provocar la pérdida del embarazo o de un bebé de muy bajo peso. Entonces, la heparina pasó a resolver la cuestión, aunque se ha demostrado que la trombofilia —algo sumamente infrecuente— no juega un papel importante en estos problemas de pérdida de embarazo». [Continuar leyendo](#)

CONSUMOS PROBLEMÁTICOS



Las estrategias de enseñanza que incluyen abordajes para promover aprendizajes significativos son un reto en todos los niveles educativos. Los consumos problemáticos nos enfrentan a un campo social complejo y multicausal y, por ello, los espacios de prevención en estos temas en Secundaria abarcan el enfoque teórico y el vivencial, en procura de dejar en nuestros estudiantes una huella que genere reflexión y conocimiento. Con este propósito, en agosto invitamos a la Dra. Cecilia Scorza a participar de una clase en el marco de la asignatura Biología de tercer año de Bachillerato Diversificado de la

opción Ciencias Biológicas. La Dra. Scorza es investigadora del Instituto de Investigaciones Biológicas Clemente Estable (IIBCE) y genera conocimiento en el campo de la neurofarmacología experimental. Desde 2007, lidera la investigación sobre los factores neurológicos que inciden en la rápida y alta dependencia a la pasta base de cocaína.

Durante el encuentro, los alumnos siguieron la charla con mucha atención, interesados y motivados por el tema; incluso un subgrupo lo eligió para trabajar en la asignatura Estudios Sociales y Económicos.

EL CLUB CRANDON DE TEJIDO SOLIDARIO EN PANDEMIA

Desde 2018, el Club Crandon de Tejido Solidario congrega tejedoras que confeccionan prendas de abrigo para donar a las obras sociales vinculadas al Colegio. La coordinación de la actividad —iniciativa de la Dirección General— ha sido responsabilidad de las Profas. Gabriela Meroni y Elsa Candán, quienes han logrado un grupo comprometido y entusiasta de mujeres relacionadas afectivamente al Instituto Crandon (hay abuelas y madres de alumnos, funcionarias en ejercicio y jubiladas, entre otras).

Las prendas tejidas por el Club han sido entregadas a diversas obras sociales y la lana utilizada para la realización de mantas, cuellos, gorros, bufandas, escarpines, calentadores y saquitos ha llegado de diferentes maneras. En todo momento, los lazos solidarios han permitido la creación de una red de abrigo y afecto.

Durante los dos primeros años, el Club se reunió en Crandon de forma quincenal, pero las medidas sanitarias por la COVID-19 interrumpieron los encuentros presenciales. «El grupo de mujeres que se formó es muy cálido y comprometido, y va más allá de la reunión periódica en la que compartimos anécdotas y probamos las ricas meriendas que prepara Economía Doméstica. Por eso, cuando la pandemia no nos permitió juntarnos los jueves, continuamos la amistad y el trabajo (las lanas para tejer, las donaciones y las prendas ya prontas) a través de WhatsApp», explica la Profa. Elsa Candán. [Continuar leyendo](#)